

BOLSAS

Profesionales del cambio venderán el euro a \$3.540

DÓLAR EN CASAS DE CAMBIO

	DÓLAR		EURO	
	Compra	Venta	Compra	Venta
• Giros y Finanzas	\$3.120	\$3.285	\$3.440	\$3.588
• Inter Dólar	\$3.210	\$3.280	\$3.450	\$3.540
• Cambios Vancouver	\$3.245	\$3.285	\$3.490	\$3.530
• El Cóndor	\$3.220	\$3.300	\$3.450	\$3.550
• Cambios Global	\$3.260	\$3.300	\$3.450	\$3.520
• Cambios Kapital	\$3.240	\$3.285	\$3.470	\$3.540
• Lleras Cambios	\$3.220	\$3.280	\$3.440	\$3.540
• Punto Dollar	\$3.240	\$3.280	\$3.460	\$3.510
• PROMEDIO	\$3.219	\$3.287	\$3.456	\$3.540

Fuente: Sondeo LR

Gráfico: LR-ER

Esta semana, ocho de las firmas cambistas más grandes del país estarán vendiendo, en promedio, cada euro a \$3.540, y la media del precio de compra será \$3.456. De las casas de cambio consultadas por LR, Punto Dollar es donde se podrá adquirir la divisa más barata, pues cobrará cada unidad a \$3.510. Si lo que se quiere es vender la divisa europea, la compañía en la que pagarán más es Cambios Vancouver, que dará \$3.490 por cada euro. (HMB)

BANCOS

RapiCredit presta hasta \$750.000 por internet

Para esta época decembrina según la Federación Nacional de Comerciantes (Fenalco), los colombianos gastan entre \$200.000 y \$600.000 en regalos. Frente a ese dato, RapiCredit destacó que otorga créditos de manera rápida a través de internet, desde \$110.000 y hasta \$750.000. Además, que durante sus cinco años de operación, desembolsó cerca de 500.000 préstamos en estratos bajos y medios. (JSAR)

El dólar se cotizaría en niveles de \$3.360 en 2020 según analistas



Andrés Herrera Jiménez
Gerente de portafolio de Colfondos

“Las elecciones presidenciales de EE.UU., la negociación de la fase dos del acuerdo comercial, el brexit y el desempeño de la economía europea serían factores que incidirían en los principales activos”.

BOLSAS. EL PRÓXIMO AÑO EL MERCADO ESTARÁ ATENTO A LAS ELECCIONES EN ESTADOS UNIDOS Y AL COMPORTAMIENTO DEL CRECIMIENTO MUNDIAL. HAY TEMOR POR UNA MAYOR DESACELERACIÓN GLOBAL

La tasa de cambio cerraría el año en \$3.340

BOGOTÁ
Así como 2019 fue un año de alta volatilidad debido a la incertidumbre generada por la guerra comercial entre Estados Unidos y China, el cambio de la Fed respecto a los futuros movimientos de tasas y el riesgo de una desaceleración económica mundial; los analistas consultados por LR consideran que el próximo año será de cautela por estas mismas variables.

En promedio, los expertos proyectan que la tasa de cambio se ubicará en niveles de \$3.360, pues el mercado seguirá atento a los retos comerciales y políticos, aspectos en los que seguirán vigentes las conversaciones entre Washington y Pekín, por la negociación de la fase dos de su acuerdo, y el brexit. A esto se suman las

De acuerdo con las proyecciones de los analistas, la divisa norteamericana concluirá este año en niveles de \$3.340, pues ya se formalizó la fase uno del acuerdo comercial entre China y Estados Unidos, lo que ha disipado la aversión al riesgo y abierto el apetito por mercado emergentes como el colombiano. Las últimas semanas de diciembre tienden a ser ilíquidas, pues los operadores salen a vacaciones y los volúmenes de negociación, tanto en la deuda como en la tasa de cambio, tienden a ser bajos, por lo que no se esperan movimientos fuertes.

elecciones presidenciales de Estados Unidos, que también causarán incertidumbre, y el monitoreo del crecimiento mundial, ya que se podría generar temor por una mayor desaceleración global.

Sandra Blanco, jefe de estudios económicos de Fidupreviadora, agregó que entre estos factores globales que tendrán incidencia en los mercados también se encuentran las protestas por descontento social que se están realizando en diferentes partes del mundo como Latinoamérica y Hong Kong, las cuales han generado aversión al riesgo.

Raúl Moreno, director de estrategias de mercado de Global Securities, destacó que, a pesar de estas presiones sobre la tasa de cambio, “en la medida que se vean mejoras por el tema comercial y que el ciclo de fortalecimiento del dólar esté llegando a su fin, se espera un mayor apetito por el mercado local”.

En cuanto a los factores locales que incidirán en el movimiento del mercado en Colombia, Blanco señaló que estos serían la debilidad en las cuentas externas del país, el panorama fiscal, la cada vez mayor

Siganos en:
LR
www.larepublica.co
Con las economistas colombianas que se destacan en la academia y en la política.

tasa de desempleo, el consumo privado y las protestas en contra del Gobierno.

De estas últimas, cabe decir, que hay analistas como Daniel Felipe Lombana, de estudios económicos de Acción Fiduciaria, y Camila Martínez Komatsu, de Fiducentral, que consideran que el impacto de las protestas ha perdido fuerza y que ha pasado a un segundo plano, pues el Gobierno ha seguido con su agenda a pesar de las peticiones del comité del paro.

En cuanto a los precios del petróleo, los analistas proyectan que el barril de WTI se cotizará ligeramente por debajo de los precios de 2019, en US\$59,90.

Si bien la relación inversa que existía entre los precios del petróleo y la tasa de cambio se ha perdido, si la cotización de crudo cae, entrarán menos dólares a la economía colombiana, lo que también presionará al alza la tasa de cambio.

HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co

INFORMACIÓN INSTITUCIONAL

El Aeropuerto Internacional Matecaña estará listo en el primer trimestre de 2020

Las inversiones en la modernización del Aeropuerto Internacional Matecaña ascienden alrededor de \$370.000 millones, de los cuales, en la administración de Juan Pablo Gallo se invirtieron \$265.000 millones, aproximadamente, y estará listo el edificio en el primer trimestre de 2020.

“La modernización del Aeropuerto, no solo es la construcción del nuevo edificio de pasajeros, sino una serie de obras que nos permiten al día de hoy, tenerlo certificado por la Aerocivil, con altos estándares de seguridad operacional, con instalaciones y equipos de última tecnología, movilizándolo 2.000.000 de pasajeros”, así lo describe Mauro Correa, gerente del Aeropuerto Internacional de Matecaña.

Tal como lo explica el funcionario, las obras que se llevaron a cabo en el lado aire fueron: mejoramiento Plataformas, la repavimentación de la pista en 2016 y 2019, en este último, se



AEROPUERTO INTERNACIONAL MATECAÑA
Mauro Correa, gerente del Aeropuerto Internacional Matecaña, a cargo de las obras

cambió el asfalto de la pista, incluídas las zonas de seguridad y RESA, adicionalmente las 3 calles de Rodaje. También se renovó la señalización y se instalaron las luces led en el eje central de la pista. Igualmente, el Sistema de Radioayudas ILS, gracias al convenio firmado con la Aerocivil, sistema que nos ayudarán a disminuir los

tiempos de cierres del Aeropuerto cuando se registren condiciones meteorológicas adversas, entre otras.

Así, “la Administración de Juan Pablo Gallo le dejará a Pereira uno de los aeropuertos más modernos de Colombia, con una terminal de pasajeros de 22.500 metros cuadrados, dotada con tecnología de punta, amigable con el medio ambiente y con el ADN del Paisaje Cultural Cafetero y con unas muy buenas vías de acceso a la terminal como la Doble Calzada y la pavimentación por el Barrio Matecaña”, explica Correa.

En términos operativos, El Matecaña a nivel internacional, conecta vuelos a Miami y Panamá y 7 destinos Nacionales (Bogotá, Medellín, Cartagena, Santa Marta, San Andrés, Bucaramanga y Villavicencio) con 80 operaciones diarias, ubicándonos entre los 8 principales aeropuertos de Colombia en volumen de pasajeros.

FUTUROS LA REPÚBLICA 2020

Firma	Dólar	Euro	Petróleo	Colcap*
Global Securities	\$3.350	\$3.853	US\$55	1.750
Casa de Bolsa	\$3.380	\$3.731	US\$62,19	1.670
Colfondos	\$3.200	\$3.680	US\$63	1.735
Fiducentral	\$3.350	\$3.880	N.A.	N.A.
Corficolombiana	\$3.350	N.A.	US\$62	N.A.
Acción Fiduciaria	\$3.200	\$3.640	US\$65	1.700
Fidupreviadora	\$3.290	\$3.705	US\$58,18	1.710
Laboratorio Financiero Universidad Jorge Tadeo Lozano	\$3.950	\$4.150	US\$48	1.430
Acciones & Valores	\$3.200	\$3.500	US\$65,80	1.740
Promedio	\$3.363	\$3.767	US\$59,90	1.676

*Colcap en unidades